

## Brancheninitiative zur Förderung des Digitalisierungs-Know-hows

Artikel vom 22. Februar 2022

Branchensoftware

Die neue Brancheninitiative »Moebel Digit@l« möchte als offene Wissensplattform das digitale Know-how in der Einrichtungsbranche ausbauen.



Die Initiative geht mit Unterstützung der wichtigsten Branchenverbände an den Start (Bild: IWOfurn).

Die Umsetzung ganzheitlicher Digitalisierungsstrategien ist eine große Herausforderung für die Möbelbranche. Unternehmen müssen sich Wissen aneignen und neue Lösungswegen suchen, um langfristig konkurrenzfähig bleiben zu können. Digitalisierung bietet hierzu neue Ansätze für Wachstum und Effizienz. Gerade klein- und mittelständische Unternehmen (KMU) stehen oft vor der Herausforderung, eigene und Fremdsysteme miteinander zu verknüpfen. Die Anbindung an Warenwirtschaftssysteme oder auch die Digitalisierung von Geschäftsprozessen sind

## Onlinegeschäft wächst rasant

Dirk Scharmer vom Handelsverband Möbel und Küchen (BVDM) ist überzeugt, dass der Grad der Digitalisierung über die Zukunfts- und Überlebensfähigkeit von Unternehmen entscheiden wird. »Wir beobachten ein rasantes Wachstum im Onlinegeschäft. Die Geschwindigkeit, mit der Fragestellungen gelöst werden, die Kunden bisher davon abgehalten haben, Möbel online zu kaufen, bedroht den unangepassten, statischen Handel auf der einen Seite, auf der anderen Seite eröffnet Digitalisierung auch Effizienzsprünge durch neue Absatzwege, liquiditätsneutrale Erweiterungen des Produktpportfolios oder Kosteneinsparungen.« Die Vorteile vieler Instrumente bzw. Prozesse ließen sich erst mit Grundkenntnissen der Digitalisierung nutzen. Auch erwartet er, dass zukünftige Hersteller-Händler-Beziehungen digitale Mindeststandards besitzen. Initiiert durch die Branchenverbände [VDM](#) (Verband der Deutschen Möbelindustrie), DCC ([Daten Competence Center e.V.](#)), BVDM ([Handelsverband Möbel und Küchen](#)) sowie [ZGV e.V.](#) (Der Mittelstandsverbund) und der [Iwofurn GmbH](#) wurde die Wissensplattform [moebeldigital.de](#) zum Thema Digitalisierung geschaffen, die seit **9. Februar 2022** für alle zugänglich ist und auf der das digitale Know-how in einer Art Branchen-Wiki gesammelt wird. Das Projekt soll in einem interdisziplinären Austausch und in einer kollaborativen Arbeitsweise das digitale Know-how verbessern und ein gemeinsames Lernen von der Branche für die Branche ermöglichen. Die Branchenplattform will sowohl Profis als auch Neulingen praxisnahe Informationen zu digital gestützten Prozessen in der Einrichtungsbranche vermitteln. Zu den unterschiedlichen Themenbereichen werden auch Leistungspakete vorgestellt, die in Kombination mit öffentlichen Förderprogrammen die Entwicklung, Umsetzung und den Ausbau der Digitalstrategie von Unternehmen konkret und praxisnah vorantreiben sollen. Auch will man den kollaborativen Austausch unter den Marktteilnehmern fördern und die Branche beim Thema Digitalisierung schneller machen.

---

### Hersteller aus dieser Kategorie

---

**VLEXsoftware gmbh**  
Fritz-Horschuch-Str. 12  
D-95326 Kulmbach  
09221 691-770  
[info@vlexplus.com](mailto:info@vlexplus.com)  
[www.vlexplus.com](http://www.vlexplus.com)  
[Firmenprofil ansehen](#)

---